



ひこばえ

令和2年(2020年)8月26日

紅くして 黒き晩夏の



日が沈む

作 山口 誓子

ハイパー残暑お見舞い申し上げます。猛暑・酷暑の8月が終わろうとしています。保護者、並びに、地域住民の皆様、いかがお過ごしでしょうか。今年の夏は、コロナウイルス感染症のみならず、熱中症対策に明け暮れた「特別の夏」となりました。体調など崩しておられませんか。



さて、本日、小中合同での始業式を行いました。特別な始業式で、いよいよ東小・中学校が開校し、小学1年から中学3年(9年生)までの共同生活が始まりました。

1学期終業式の式辞で、「今年の夏休みは、命を守ることを真剣に考えて生活してほしい」と生徒たちにお願ひしました。史上最も短いいえ、交通事故・水難事故・コロナ感染・熱中症など、様々な危険があった今年の夏、生徒たちは意識をして生活を送ってくれたようです。9月に入ってもまだまだ危険はありますので、気をつけながら、学習や行事などを頑張ってくれたらと思います。

岩国ひがし学園 東小学校・東中学校 新生活スタート!

入居オリエンテーションを皮切りに、いよいよ待望の新校舎での生活が始まりました。昨日は、初めての給食もありました。2日間の生徒たちの感動と驚きの様子をご紹介します。

【8月24日(月)】

8:30、生徒たちは、エントランスホール前の階段付近に集結。昇降口が開くのを今か今かと待ち構えていました。中には、7:30前に学校周辺をうろうろしていた人がいたとか。駐輪場は、アリーナ下に設置されています。

その表情は皆嬉しそうで、校舎の大きさと綺麗さに圧倒されていたようです。その後、いったんアリーナに集合し、担任の誘導で各教室に入りました。諸注意の後、30分かけて自由に校舎内を見学して歩きました。いよいよ、新生活が始まりました。

【8月25日(火)】

新校舎での授業が始まりました。午前中の3校時ですが、新しい机・椅子での学習は、学活とはいえ、きっと気合いが入ったことでしょう。昨日に増して、皆の表情がより嬉しそうでした。

トイレもぴかぴか、手洗い場もモダンなデザインでぴかぴか。これから汚さないように、ゴミを出さないように気を配ってほしいものです。

そして、もう一つ楽しみなのが給食です。併設された調理場で出来たてが届きました。メニューは、「牛肉のあんかけ・キュウリとわかめの酢の物・牛乳」でした。クラスごとにコンテナで運びますので、給食当番は少し楽になりました。もちろん、とてもおいしかったようです。完食!

なお、この日は、小学生が登校し、入居オリエンテーションを行いました。

【8月26日(水)】

当初の予定では、全校生徒が一堂に会しての合同始業式でしたが、コロナウイルス感染症、並びに、熱中症対策のため、放送によって各教室で行いました。



新しく着任した先生方の紹介

2学期から、東中学校に新たに3名の先生方が着任しましたので紹介します。お一人は、新ALTで、毎日勤務します。なお、ベル先生は8月末で退職されます。また、他のお二人は非常勤講師として、週に3日間勤務します。

離任式・着任式は本日26日(水)、始業式の後、中学校の全校集会の中で行いました。藤川 教諭は9月1日からの勤務です。

今日から授業が始まりました。どうぞよろしくお願いいたします。

☆ ドウワイト・トンプソン 先生 ALT 男性

※ ジャマイカ出身 身長195cm!

☆ 井上 説子 先生 学力向上支援員 女性

※ 昨年度は美川小勤務

☆ 藤川 裕太 先生 保健体育、特別支援教育 男性

※ 昨年度は本校勤務(特別支援学級担任、ソフトボール部)



2学期の行事について



9月1日

皆様、ご承知のとおり、新型コロナウイルス感染症の第2波?により、全国的にも、山口県内においても感染が拡大しております。よって、当然のことながら、本校においても平素の感染対策はもちろん、学校行事についても配慮が必要になっております。

つきましては、2学期行事について、今後、変更が出るのが予想されますのでご理解のほどよろしくお願いいたします。また、さらなる感染拡大の場合、すべてが中止となる可能性も否定できません。

- 体育祭(9/19)
※午前中開催とし、入場者制限を行います。
- 吹奏楽部定期演奏会(10/4)
※入場者制限を行います。
- 各種体育大会(10/3・4、10・11)
※夏季大会と同様に、入場制限があります。
- 9年生修学旅行(10/21~22)
※行き先変更、日程など検討中です。
- 文化祭&合唱コンクール(10/31)
※プログラムの縮小、入場者制限を行います。

【保護者の皆様へ 再度のお願い】

お子様の健康管理にご留意ください。特に、毎日の検温をお願いします。また、発熱、咳、倦怠感などが見られる場合は、無理をせず休ませてください。

休日においては、感染地域への不要不急の移動はできるだけ避けてください。ご家族におかれましても、新しい日常による感染防止にご協力ください。

『いつ、どこで、誰が感染してもおかしくない』のが、この新型コロナウイルス感染症ですから。

9月1日(火)はいよいよ開校式です。その様子は次号でお知らせします。式は、9時30分から新校舎のアリーナにおいて、岩国市長 福田 良彦 様をはじめ、多数の来賓のご臨席のもと、盛大に開催されます。

なお、新型コロナウイルス感染症、及び、熱中症対策により、6年生~9年生のみの出席となります。1年生~5年生は、教室でその式の様子を見ることとなります。2020年9月1日は、東小学校・東中学校にとって、忘れられない記念日となりそうです。

一方、9月1日は「防災の日」です。

台風、高潮、津波、地震等の災害についての認識を深め、それらの災害に対処する心構えを準備するためとして、1960年に内閣の閣議了解により制定されました。また、1982年からは、9月1日の「防災の日」を含む1週間(8月30日から9月5日まで)が「防災週間」と定められています。

9月1日という日付は、1923年9月1日に発生し、10万人以上の死者・行方不明者を出した『関東大震災』に由来しています。





夏休みが終わりましたが、コロナ渦、今後のご家庭で過ごす時間が多くなると思います。そこで、あらためて、子育てに関する格言・名言を紹介しますので、今一度、考えてみてください。今後のお子様への接し方で何かが変わり、さらに良い方向へ進むかもしれません。



子育てに関する名言・格言



- 教育は母のひざに始まり、幼年時代に伝え聞くすべての言葉が、性格を形成する。(I. パロー)
- かわいくば、五つ教えて三つ誉め、二つ叱って良き人となせ。(二宮尊徳)
- 子どもを産んだからお母さんになるのではなく、子どもを育てながらお母さんになるの。(おじゃ魔女ドレミシャープより)
- 子どもを不幸にするいちばん確実な方法は、いつでも、何でも手に入れられるようにしてやることである。(ジャン・ジャック・ルソー)
- 子どもは父母の行為を映す鏡である。(スペンサー)
- わが子にしてほしいことを、まず親たる自分からはじめる。(森 信三)
- 忠告はひそかに、称賛は公(おおやけ)に。(シルス)
- 教育に秘法があるとするとするなら、それは生活を尊重することである。(エマーソン)
- 一家は習慣の学校なり。父母は習慣の教師なり。(福沢諭吉)
- 子どもを育てるとともに、自分たちみずからを進歩させないならば、親は子どもを立派に育てることができない。(アラン)
- 食欲がないときに食べれば健康を損なうように、意欲を伴わない勉強は記憶を損ない、また記憶されない。(レオナルド・ダ・ビンチ)
- 母と子のスキンシップは、最大級の愛情表現であり、温もりのある肌のふれあいこそが、母と子の絆を強め、深くする基本となります。(井深 大)
- 子どものすることは行動としてではなく、症状として理解せねばならない。(エッセンバッハ)
- 子どもは5歳までに、その生涯に学ぶべきことを学び終える。(フレーベル)
- 子どもと動物はずいぶんよく似ています。どちらも自然に近いのです。でも子どもが狡猾(こうかつ)な猿よりもよく理解することが一つあります。それは偉人の立派な行為のことで。 (プラトン)
- 子どもをもつのは、何とすばらしいことであろうか。子どもが食事するのを眺め、子どもが大きくなっていくのを眺めることは。また、夜、子どもが天使のように眠るようすを眺めることは。(ペギー)
- 世界でいちばん有能な教師よりも、分別のある平凡な父親によってこそ、子どもは立派に教育される。(ルソー)
- 自分自身に欠けているものが、息子に実現されるのを見ようとするのは、父親の敬虔(けいりん)な願いである。(ゲーテ)
- 子どもに対する母親の愛は、もっとも利己心のない愛である。(芥川龍之介)

親として、どれか一つでも意識し、実践したいですね。そして、子どもに伝えたいですね。



東小・中学校の給食紹介

昨日から自校給食が始まりました。施設内にある調理場から毎日、熱々の出来たてが届きます。この給食は、装港小と小瀬小にも届けられますので、小中一貫教育校4校が同じ給食を食べることになり、この点においても一つの学校だといえると思います。「離れていても心は一つ」

栄養教諭の山田先生が考えられた献立てにより、新鮮で安全な食材を用い、ヘルシーでバランスのよいメニューを食します。とても285円では食べられない内容だと思えます。もちろん、岩国市は給食費が無償です。

右上の写真は、25日(火)のものです。おいしくいただきました。また、冒頭でも紹介しましたが、クラスごとのコンテナで運びますので、これまでより随分楽になっています。しかし、前輪のみ動くということで、コンテナが言うことを聞きません。慣れるまでしばらくかかりそうです。

ところで、日本の公立学校の給食現場は4つの点において特徴的であると言われます。① その質の高さです。栄養面に最大限の配慮がされており、ほとんどの場合その場で一から料理されている。② その価格の安さです。③ 食育の場を設けている。④ 子供たち自身に給仕を行わせている。

この様に、日本の公立学校に通っていると当たり前のような給食事情も、世界的にみると当たり前ではないことが多く、「日本の給食は世界一」と評価されています。



9月（長月：September）行事予定



日	曜	9月前半の行事など	日	曜	9月後半の行事など
1	火	祝 開校式 9:30~ 生徒会専門委員会	16	水	
2	水	※部活動中止	17	木	職員会議 ※部活動中止
3	木		18	金	体育祭予行・前日準備 給食なし(要 弁当) ※部活動中止
4	金		19	土	祝 第74回体育祭 ※午前中で終了(9:00~12:00) ※入場者制限があります
5	土		20	日	
6	日		21	月	祝 敬老の日
7	月		22	火	祝 秋分の日 秋分
8	火	授業参観日(5・6校時) ※新校舎見学ができます。 修学旅行説明会(9年:6校時)	23	水	振替休業日
9	水	職員会議 ※部活動中止	24	木	
10	木	内科検診(男子)	25	金	生徒会専門委員会
11	金		26	土	
12	土		27	日	
13	日		28	月	小中一貫教育推進委員会
14	月		29	火	全国学力学習状況調査(9年)
15	火		30	水	小中合同研修職員会議 ※部活動中止